

EDITORIALES

El Seguro de Enfermedad y el Fuero del Trabajo

En la base X del "Fuero del Trabajo", suma y compendio del ideario social del Movimiento, se proclama que "la previsión proporcionará al trabajador la seguridad de su ro en el infortunio", y se agrega que se tenderá "a la imitación de un seguro total". La promulgación de la nueva ley creando el seguro obligatorio de enfermedad es una prueba más del verdadero interés del Caudillo en ir convirtiendo rápidamente, pese a las grandes dificultades económicas que actúan ahora a todo el mundo, en realidades las generosas y estianas declaraciones del "Fuero del Trabajo".

Sólo hace unos años, en plena euforia republicana, hubiera parecido una utopía esperar de los políticos marxistas la implantación de seguros tan eficaces para lograr el bienestar y la tranquilidad económicos de los trabajadores, como el subsidio familiar, el de vejez —incrementado, como se ve, por el Gobierno del Caudillo—, el de viudedad, el de enfermedad, la concesión de beneficio a las familias numerosas, etc. Más bien, y en Mallorca tenemos ineludible ejemplo, aquellos dirigentes marxistas, que para el logro de sus fines políticos necesitaban y provocaban la inquietud constante de masa obrera, se oponían cautelosa y taimadamente al primer ensayo de implantación del subsidio familiar. Fué necesario que una serie de patronos, alistados en las filas de la Acción Católica, se organizaran y aportaran las cantidades necesarias para comenzar la implantación del subsidio que se ha tardado, gracias al glorioso Movimiento, se había de extender rápidamente por toda España.

Los nuevos seguros sociales que amparan ya a las familias trabajadoras son una prueba de cuánto puede realizar un Estado sólidamente cimentado en principios cristianos, un Estado que realiza serenamente una Revolución nacional. Al Caudillo —lo ha dicho en sus discursos— no le interesa sólo el vencer, sino también el convencer. Es preciso incorporar a las tareas de la Patria a las masas que habían sido hechas con demoleadoras teorías político-sociales. Por lo tanto, no puede ser más oportuna esa continuada política de justicia social que se viene realizando con paso firme y constante por el nuevo Estado español.

Cursos de urbanismo

En otro lugar de este número verá el lector una información en la que se anuncia la celebración de unos cursos y apertura de matrícula en el Instituto de Estudios de Administración Local y concretamente en la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos, cursos que serán precisos para obtener el diploma de arquitecto-urbanista, ingeniero de caminos-urbanistas e ingeniero industrial-urbanista.

Huelga destacar a este respecto la importancia de estos cursos, con los que las actividades del Instituto se extienden a una nueva zona, cuyo conocimiento es altamente provechoso y también necesario para determinados funcionarios de la Administración Local. Por otra parte, creándose la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos se crea una laguna que existía hace tiempo, se recoge un anhelo que tiene en España larga tradición y se orienta la formación de quienes han de intervenir en las tareas urbanísticas para que logre estar a la misma altura de los ingenieros arquitectos extranjeros que han sobresalido en urbanología.

La ciencia urbanística ha adquirido modernamente importancia suma, y no sin razón ya que el trazado de una ciudad y de sus ensanches ha de guardar una estrecha relación con su economía urbana, expresando con el máximo de precisión el género de vida de la ciudad. Además el urbanista debe esforzarse por armonizar la estética con las necesidades de la higiene y la circulación y preocuparse de dejar tendidos, o al menos previstos, los innumerables servicios que una ciudad trae consigo.

De ahí pueden asimismo deducirse el valor y la utilidad que reportará la Escuela de Administración y Estudios Urbanos en su cometido de formar funcionarios aptos para cumplir sus funciones en servicio de la Administración Local y que a la vez podrán acometer los diversos problemas urbanísticos con sentido práctico, técnico y artístico, con lo que nuestras ciudades ganarán en belleza y comodidades.

"Libro Encarnado" sobre el Bloque Ibérico

Lo ha publicado nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores y contiene los documentos relativos a la política internacional de España y Portugal definida en Lisboa

Madrid. — Por el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha publicado el "Libro Encarnado" que contiene documentos sobre el Bloque Ibérico concernientes a la política internacional de España y Portugal, definida en Lisboa, en diciembre de 1942.

En él se recuerda la visita realizada a Lisboa por nuestro ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, devolviendo la que en febrero del mismo año realizó en Sevilla el Generalísimo Franco el documento "Oliveira Salazar", y se reproducen los seis discursos que pronunciaron durante el desarrollo de la misma por el presidente de la República portuguesa, presidente del Gobierno

La División Azul

es citada una vez más por el alto mando alemán

Gran Cuartel General del Fuhrer. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas comunica:

"Durante las luchas que se han librado ayer en el sector septentrional del frente del Este se ha distinguido la División Azul española, al rechazar victoriosamente varios ataques soviéticos."

El VII Consejo Nacional de la Sección Femenina

Lectura de un telegrama del Caudillo. — Las sesiones de ayer fueron dedicadas a cuestiones deportivas

Santiago de Compostela. — Su Excelencia el Jefe del Estado ha dirigido a la Delegada Nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, el siguiente telegrama:

"Presente en vuestras inquietudes, os envío mi saludo de gratitud."

Informe de la Regidora Central de Educación Física

Santiago de Compostela. — La lectura de hoy en el VII Consejo Nacional de la Sección Femenina ha comenzado, como siempre, después de rezar las oraciones e izar las banderas, y ha correspondido a la Regidora Central de Educación Física María de Miranda, que expuso, a grandes rasgos, la tarea realizada por este Servicio durante el año 1942 para hacer constar luego la considerable superación de todas las provincias en general.

Da cuenta del comportamiento observado por las camaradas que han tomado parte en los siguientes campeonatos nacionales celebrados durante el pasado año.

Terceros campeonatos de Hockey: Intervinieron 22 provincias con 25 equipos y 350 camaradas.

Terceros campeonatos de esquí: ocho provincias con 27 camaradas.

Cuartos campeonatos de gimnasia: 28 provincias con otros tantos equipos, y 364 camaradas.

Cuartos campeonatos de natación. Se batieron las marcas de primera categoría de 100 y 400 metros libres por María Vernet, de Barcelona, la de 200 metros braza por Esperanza Navarro y la de 400 por 100 por el equipo de Barcelona. En segunda categoría se establecieron las marcas de 50 metros braza por Emilia Muñoz, de Málaga; la de 50 metros espalda por María Jesús Jiménez, de Alava; la de 250 metros libres por Juana Pared, de Barcelona y la 3 por 25 libres por el equipo de Gerona.

Habla después de los dos cursos nacionales para especialidades de gimnasia y esquí, en los que tomaron parte 84 camaradas y hace constar su satisfacción por el gran éxito que se obtuvo en los mismos.

Da cuenta de que se celebraron dos partidos internacionales de hockey contra Alemania, siendo el resultado total de los mismos el de 2 a 1 a favor del España.

Informa de la celebración de seis cursos provinciales de diferentes ramas de educación física y de nueve campeonatos provinciales de natación, esquí, baloncesto y balón a mano.

Además, después de superar todas las dificultades que se presentaron, se han celebrado en muchas provincias festivales de gimnasia, danzas rítmicas, etc.

Arriba España.—Franco". Este despacho fué leído por la delegada nacional a las camaradas asistentes al VII Consejo Nacional. Fué acogida su lectura con vivas muestras de entusiasmo y adhesión al Caudillo.

María Miranda lleva a mano de todas las Delegadas provinciales la necesidad de que durante el año que empieza el Departamento de Educación Física de la Falange Española agrupe en sus filas a todas las camaradas que, teniendo aptitudes físicas para ello, no practiquen los deportes por desconocimiento de las ventajas que los mismos proporcionan.

A continuación explica el plan a desarrollar en 1943.

En su parte formativa comprende el Cuarto Curso Nacional de esquí, el sexto de gimnasia que será el primero para las profesoras, el primer campeonato nacional de media montaña, el primer curso nacional de instructoras de baloncesto, el segundo curso provincial para formar instructoras locales y comarcales, 30 cursos de gimnasia educativa y ocho cursos provinciales de esquí.

Después figuran los Campeonatos nacionales de esquí, hockey, baloncesto, gimnasia, tenis, natación

por ser manifestaciones deportivas que carecen de sentido social y su práctica haría pensar que la Falange se ocupaba de problemas secundarios para dejar sin resolver los primarios.

Habló también de los peligros y formas larvadas de la profesionalidad, considerándola como una degeneración del deporte, dando normas para que éste en la Falange siga como hasta ahora.

Explicó después tres nuevos artículos añadidos al Reglamento de deporte. El primero se refiere a un problema de higiene ya que se da el caso de que en muchos deportes no se pueden cambiar las jugadoras, una vez comenzado el partido.

Nos parece absurdo, examinando el deporte desde el punto de vista de formación, que una jugadora lesionada o fatigada se vea en la necesidad de continuar el juego con manifiesto daño para su salud; todo ello por no abandonar a sus camaradas en el momento del encuentro deportivo en el sentido de autorizar el cambio de jugadoras siempre dentro de ciertas normas.

Otro artículo de los añadidos

El "Boletín de Provincias"

La Delegación de Provincias de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. acaba de lanzar una publicación llamada a realizarse una fecunda labor: "Boletín de Provincias" es su título, y en el editorial de su primer número — que es el que inspira este breve comentario — pónese ya de relieve lo que el "Boletín" pretende ser y será: un vehículo eficaz de órdenes, consignas y orientaciones que lleve a todas las Jefaturas Locales, aun a las más modestas, el estímulo y las directrices señaladas por el Mando.

En esas horas de estructuración y de tarea, importa sobre todo haya unidad en el pensar y en el obrar. Y cuanto medios se utilicen para el mejor alcance de tal objetivo son plausibles. El "Boletín" que nos ocupa — pulcramente editado, con originales debidamente clasificados y oportunamente escogidos — contribuirá no poco a lograrlo. Gracias a él, la Delegación Nacional contará periódicamente con un órgano, preparado a conciencia en el que quedarán plasmadas normas y doctrinas de candente actualidad. La nueva publicación, sumada a las ya existentes, tiene indudable interés y pregonar la preocupación constante que las más altas jerarquías sienten para estar en comunicación, viva y operante, con los más pequeños núcleos del Partido. Quienes lo editan cumplen pues — y lo cumplen bien — un servicio de trascendencia que ha de redundar en beneficio de la coordinación de esfuerzos y desvelos por la Falange y, en definitiva, por España.

Esta es la política del Generalísimo Franco, respaldada por el sentir nacional del pueblo español, que ve en ella toda la nobleza de concepción y toda la grandeza y elevación de nuestra política internacional del Siglo de Oro, esto es: el Bloque Ibérico.

Distinción del Cabildo canario al CAUDILLO

Las Palmas.—El Cabildo ha acordado dirigirse al Ministro de la Gobernación rogándole acepte la designación, hecha por la Corporación Insular de la Gran Canaria, para que haga la entrega, en nombre del Cabildo, a Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, de la primera Medalla de combatiente canario, emblema creado por dicha Corporación.

Er sufragio de Benedicto XV

Ceremonia fúnebre en la cripta del Vaticano

Roma. — El aniversario de la muerte del Papa Benedicto XV se celebró ayer con una ceremonia fúnebre en la cripta de la basílica del Vaticano ante la tumba del fallecido Pontífice.

Sobre éste se habían depositado numerosas flores. EFE

tiene su base en la educación de la voluntad al objeto de no permitir que una jugadora se retire sin causa justificada, es decir, que por el hecho de que el conjunto esté muy cerca de la derrota no se permitirá el abandono de la lucha hasta el último momento.

El otro se refiere a los castigos, no solamente por las faltas técnicas en el juego, sino también por la actitud deportiva y la disciplina de las jugadoras.

Esto constituye el mantenimiento del espíritu disciplinado que la Falange debe tener en todo momento.

Por último se han agregado al Reglamento deportivo de los demás deportes unas normas que ya existen en el de baloncesto y que consisten en controlar la actitud del público, el cual se halla en libertad para animar a uno u otro equipo pero no tiene derecho en ningún momento a manifestar su hostilidad contra ninguno de los dos bandos.

Estos artículos se harán extensivos a todos los sectores del deporte del Partido.

A mediodía, después de terminada la sesión matinal del Consejo y aprovechando el tiempo magnífico que hacía, los coros de la Sección Femenina de Santiago hicieron una exhibición en la plaza de Lintareros.

Asistieron todas las camaradas consejeras, presididas por Pilar Primo de Rivera y demás jerarquías.

La anunciada ofensiva británica en Birmania ha fracasado en sus comienzos

Las tropas terrestres japonesas del sector de la India no han emprendido iniciativa alguna, al objeto, según parece, de concentrar sus fuerzas y atacar el régimen de Chungking

NUEVOS AVANCES NIPONES EN CHINA

Tokio. — La ofensiva británica en Birmania que había sido anunciada por la prensa de los aliados después de sufrir dificultades con relación al abastecimiento, ha fracasado en sus comienzos en la región de Akyai.

La aviación japonesa prosigue sus ataques contra Calcuta y Chittatong y otras bases importantes inglesas.

Se observa que en la India oriental no se ha emprendido ninguna iniciativa por parte de las fuerzas terrestres japonesas, lo cual hace suponer que las tropas del Tenno permanecerán a la defensiva en este sector a fin de concentrar sus fuerzas al objeto de atacar el régimen de Chungking.

Esto corresponde asimismo a

la opinión de los medios militares de Tokio, que dicen en todos sus comentarios que una Asia oriental es inconcebible antes del final del conflicto chino.

Se observa finalmente que mientras las operaciones militares indirectas se han limitado hasta el presente a acciones de limpieza más o menos importantes, los esfuerzos principales se han concentrado hace tiempo en el llamado método indirecto, es decir, en el aislamiento completo de la China de Chungking a fin de cortar el abastecimiento.

AVANCES JAPONESES EN CHINA

Chungking. — Al S-O de Yunnan los japoneses avanzan hacia el N. de Monglué e intentan sitiarse a Mongso.

Otras columnas niponas se dirigen hacia Mongsung.

LA LUCHA EN GUADELUP CANAL

Washington. — Las tropas norteamericanas siguen avanzando en la isla de Guadalcanal. EFE

Comentarios

La actuación del Apostolado del Mar

Expuestas en anterior apostilla la razón de ser, la transcendencia y la difusión del Apostolado del Mar, oportuno es fijar la atención en los medios que emplea tan benéfica obra.

Por lo pronto, conviene advertir que forzosamente ha de ser un apostolado que mire la Iglesia con singular cariño, recordando que de la profesión de pescadores, que para el caso es lo mismo que la de marineros, salieron los primeros y principales discípulos de Jesucristo. Por lo demás, el lema escogido para figurar en la insignia del Apostolado del Mar ha sido aquella misma frase dicha por el Maestro a San Pedro al invitarle a ser pescador de hombres: "Duc in altum", lleva a alta mar la nave, frase en que están sintetizadas las supremas ansias de Cristo.

No hay duda que siguiendo la tesis general del apostolado en el propio ambiente, el mejor proselitista entró la gente marinera es el mismo marino. ¡Lo que puede un marino cristiano! Esa salud y robustez que tiene en el cuerpo curtido por las brisas y los golpes de mar, esa misma tiene en el alma lejos de las molicias y seducciones de la tierra. Esto no obstante, y más dada la amplitud del campo en que apostolar, precisa la colaboración de otros ministros y ayudadores.

Su primera arma, por más que parezca a muchos algo trivial, es la que está a la cabeza de todo apostolado, la que lo fecundiza y arraiga; que también aquí el apóstol de Cristo vence las batallas de rodillas y especialmente de rodillas. Orar por los que navegan, por los hijos pródigos que se olvidaron de la Casa del Padre y dilapidaron los dones sobrenaturales y divinos; impetrar de la que es Estrella de los Mares sea su guía, dora y valedora; sea ahí el objetivo de la llamada "Unión eucarística por los marinos", asociación de oraciones instituida el año 1936 por el P. Martindale y que es parte principal y nobilísima del Apostolado del Mar.

Viene después la paciente labor de propaganda, entrando en contacto directo con los marinos, visitándoles en sus mismos buques, llevándoles buenas lecturas y palabras saludables de consejo, apartándoles del vicio de la blasfemia, del alcohol y otros riesgos morales de perversion, inculcándoles y procurándoles el cumplimiento de los deberes religiosos, favoreciéndoles materialmente cuando sea menester, ejercitando cerca de ellos las obras de misericordia. En esto el Apostolado marítimo no admite limitaciones ni cortapisas, antes bien un anchuroso horizonte se extiende ante él; sus frutos no se percibirán de momento, mas a la postre no han de faltar.

Quedan finalmente otras actividades de mayor cuantía, como la fundación de bibliotecas circulantes, la institución de "hogares para el marino" donde éste encuentre salas de recreo y alojamiento cuando está desembarcado, con su capilla aneja, centros culturales y de propaganda, dispensarios y hospitales para el caso de enfermedad. C.

La R. A. F. atacó Francia y Bélgica

Numerosos combates sobre el canal de la Mancha

Londres. — Las escuadrillas de caza de la R.A.F., que volaban a la altura de los tejados, cruzaron la línea de la costa en dirección a Dieppe.

Se libraron numerosos combates sobre el canal de la Mancha.

Londres. — A primera hora de la tarde de ayer se realizaron, por la aviación británica, operaciones ofensivas en gran escala sobre Francia septentrional y sobre Bélgica.

Los aviones atacaron las instalaciones petrolíferas situadas cerca de Gante, así como también el aeródromo enemigo de Maupertus.

Igualmente llevaron a cabo ataques contra la península de Cherbourg y contra las ciudades de Abbeville y Saint-Omer. Fueron destruidos 7 cazas enemigos.

No regresaron a sus bases 4 bombarderos y 6 cazas propios. EFE

INFORMACION LOCAL

Gobierno Civil

Relación de donativos para el Aguinaldo de la División Azul...

V. Orden Tercera de S. Francisco y J. Seráfica

Mañana, domingo, a las 8 tendrá lugar la misa de comunión mensual reglamentaria para los Terciarios y los miembros de la Juventud Seráfica...

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

EX CAUTIVOS Para conocimiento de todos los Camaradas Ex Cautivos y del público en general, se hace saber que en el Boletín Oficial del Estado de fecha 26 de diciembre de 1942 se publicó el Orden-Circular de la Presidencia del Consejo de Ministros...

Servicio de mensajes de la División Azul

Los siguientes voluntarios se encuentran bien y contentos y envían abrazos a sus familiares y cariñosos saludos a sus novias, madrinas y amistades.

La fiesta de la Conversión del Bto. Ramón Lull

El próximo lunes, día 25, en la iglesia de San Francisco, el Seminario Conciliar de Mallorca, el Instituto Nacional Ramón Lull de enseñanza media, la Causa Pia Luliana y la Cofradía del Beato celebrarán solemnes cultos en honor del Doctor Iluminado.

Boletín religioso

DOMINGO 24 San Timoteo, ob. y Ntra. Sra. de la Paz. Cuarenta Horas Empiezan en San Jerónimo, que la Rda. Comunidad dedica a su Madre Sta. Paula, por varios difuntos.

En la parroquia de la Asunción

En honor de Santa Inés Virgen y Mártir Sábado, 23, a las 6'30, Rosario, Ejercicio, Exposición y solemnes Completas.

"¡Dios ayuda y Sanjago!" clamaban el Cid y sus héroes mientras luchaban con denuedo por la reconquista del suelo español.

Cartelera cinematográfica

Astoria. — "Su Excelencia el mayordomo", por Luis Prendes y María José Simó. Born. — "Paraiso para dos" por Jack Hubber y Patricia Ellis.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Resumen estadístico del año 1942: Lectores que han concurrido en la Sala de Lectura: 41.378. Hombres: 23.267; Mujeres: 6.739; Niños: 4.370; Niñas: 2.002.

El Consejo Regional de «Los Previsores del Porvenir»

Para presidir el Consejo Regional de «Los Previsores del Porvenir» llegó ayer, en avión, el Presidente Regional de dicha entidad don Fortunato Toni Ruiz.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Santa Iglesia Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo Chantre.

En la parroquia Iglesia de Santa Eulalia se celebrará solemne fiesta en honor de la Inmaculada de Lourdes.

En la parroquia J. de San Jaime, empieza solemnisima Novena en honor del Abogado contra los males de garganta S. Blas.

En S. Felipe Neri se celebrará solemne fiesta en honor de Santa Victoria.

En los PP. Carmelitas (Arrabal), fiesta mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen.

En Montesión, la Congregación Mariana de Caballeros tiene su función reglamentaria.

En la capilla de María Reparadora, solemne conclusión de la Novena de Reparación que a Jesús Sacramentado han dedicado las RR. Madres y Congregaciones.

En la iglesia de San Francisco, una fiesta singular, consistente en la bendición de tres maravillosas vidrieras artísticas colocadas en la capilla del Sacramento.

Mañana domingo postulación de «Auxilio Social»

La reforma de los locales del «Figaro» — en el paseo del Generalísimo, de que damos cuenta oportunamente — ha sido ahora completada con la apertura al público del salón-comedor, que ocupa la amplia sala que tiene acceso independiente por el patio-jardín lateral.

El comedor del «Figaro»

La reforma de los locales del «Figaro» — en el paseo del Generalísimo, de que damos cuenta oportunamente — ha sido ahora completada con la apertura al público del salón-comedor, que ocupa la amplia sala que tiene acceso independiente por el patio-jardín lateral.

ZAPATOS MUY BARATOS

Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNISIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

CAZADOS DADOS

Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNISIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

Ayer se reunió la Comisión gestora municipal

Fuó una sesión en que sólo se resolvieron asuntos de trámite

Ayer tarde, a las siete y media, se reunió la Comisión Gestora Municipal Presidida por el Alcalde, señor Dezcalle y con asistencia de los gestores señores Homar, Villalonga; Fuster de Puigdorff; Cerda; Nadal; Jiménez; Caminals; Chirnelis y Valens.

En dicha reunión fueron estudiados diversos aspectos del funcionamiento de la Rama de los Hombres de Acción Católica de Mallorca.

Reunión extraordinaria del Consejo Diocesano de los Hombres de A. C.

Asistió a la misma el Vocal del Consejo Superior de Madrid, don José María Ruiz Manent

Ayer celebró reunión extraordinaria el Consejo Diocesano de los Hombres de Acción Católica, asistiendo a la misma, en misión oficial, el Vocal del Consejo Superior de los Hombres de A. C., don José María Ruiz Manent.

Vistoso juego de ventanales en la iglesia de San Francisco

Mañana será bendecido por el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo

Va a tener lugar, mañana día 24, en la iglesia de San Francisco, una fiesta singular, consistente en la bendición de tres maravillosas vidrieras artísticas colocadas en la capilla del Sacramento.

Mañana domingo postulación de «Auxilio Social»

La reforma de los locales del «Figaro» — en el paseo del Generalísimo, de que damos cuenta oportunamente — ha sido ahora completada con la apertura al público del salón-comedor, que ocupa la amplia sala que tiene acceso independiente por el patio-jardín lateral.

El comedor del «Figaro»

La reforma de los locales del «Figaro» — en el paseo del Generalísimo, de que damos cuenta oportunamente — ha sido ahora completada con la apertura al público del salón-comedor, que ocupa la amplia sala que tiene acceso independiente por el patio-jardín lateral.

ZAPATOS MUY BARATOS

Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNISIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

CAZADOS DADOS

Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNISIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

A todos los jóvenes de Palma SE OS INVITA

A la gran misa solemne que se celebrará en la iglesia parroquial Santa Eulalia el domingo día 31.

A compenetraros todos con el sentido hondo de la Liturgia católica.

A orar para que nadie deje de cumplir el precepto de la santificación de las fiestas.

QUE NO FALTES TU EN ESTA ESPLENDIDA MANIFESTACION DE FE

Conferencia en el Centro Cultural Mallorquín

Seguendo la pauta trazada por la Junta del Centro Cultural Mallorquín, tuvo lugar el día de ayer en el local indicado la conferencia semanal—sesión pública—dedicada a los obreros mallorquines. La asistencia numerosísima—más de un centenar—tuvo ocasión de aprovechar la clara disertación que desarrolló el culto y competente doctor don José Sampil, Director del Hospital Provincial.

Hizo la presentación del conferenciante el señor Conde de Ribas, quien en parlamento breve destacó la personalidad del conferenciante que iba a desarrollar un tema interesantísimo desde el punto de vista científico y exposición vulgarizadora del tema: ¿Qué son las enfermedades?

Seguidamente hizo uso de la palabra el Dr. Sampil agradeciendo las palabras del Conde de Ribas, pasando a continuación a exponer y desarrollar el tema anunciado.

Con amena charla, en la que unió a los conocimientos, expuestos la anécdota comprensiva para mayor facilidad del estudio de las enfermedades, comenzó por explicar la idea de la vida, vida existente en todos los seres, organizados y clasificados con los nombres de vegetales y animales, y sobre todo el super-ser llamado hombre.

Como principio elemental explica lo que son las células y sus clases, constitución de su organismo y funciones a que se hallan destinadas, en virtud de la ordenación fisiológica de la economía humana. Detalló con maestría la vida propia de tales organismos primarios para llegar a la definición de la vida: Un velo difícil, En el correr y solo comprendido, la expresión de ser hecho, imagen y semejanza del Creador.

NOTAS DE SOCIEDAD

Boda E.P.D. La finada por su edad y sentimientos cristianas muy estimada de cuarenta y tres años, falleció en su domicilio, siendo su muerte sentida.

Reciba su afligido hijo Juan Manresa y demás familiares nuestro sentido pésame.

En el vapor correo de salir ayer don Cristóbal Pascual con Bartolomé Escandell, don Rafael Oliver, don Antonio Llorens, don José Sendra, don Juan Manresa y don Juan Aguiló Aguiló, Abogado.

Para Barcelona saldrán tarde en el correo aéreo J. García Otero, D. Juan Aguiló, don Ramón Tots, don Aguiló Aguiló, don José Ponsfort.

El Excmo. Sr. Gobernador de Mallorca y el Sr. Jefe de la Guardia Civil Sr. Ayat acompañados por el Sr. Ayudante ha visitado en esta ciudad, a los 78 años, don Margarita Xamena Rosselló.

Fallecimiento Habiendo recibido los Santos Sacramentos, falleció ayer en esta ciudad, a los 78 años, don Margarita Xamena Rosselló.

ayudaron con su obolo a la realización de esta obra el agradecimiento de la Comunidad, quien cuidará sea aplicada a intención de sus bienhechores la Misa Mayor de las 11; y en segundo lugar, decir a los perseguidores de Cristo y de su Iglesia con el lenguaje de los hechos que la fe y la buena voluntad del pueblo de Palma están, lo que vulgarmente se dice, a prueba de bomba.

Campo Buenos Aires

Sábado, 23 y Domingo, 24 Interesantes partidos de FUTBOL

Ciudadela - Mallorca

Con el CIUADDELA jugarán todas sus figuras y reforzado con el gran jugador Taltavull del Sta. Bárbara.

EL MUNDO ENTERO! Ensalza las virtudes de «El Peregrino» por la calidad de sus exquisitos caldos. ROMATE LA CASA DE PAMA MUNDIAL DESDE EL SIGLO XVII

La construcción de las carreteras se desarrolla en un vasto plan de Obras Públicas iniciativa del Caudillo

17.500.000 pesetas para suprimir los pasos a nivel.—En 1942 se realizaron 897 obras que afectan a 4.382 kilómetros entre construidos y reparados

Las carreteras de España serán un modelo y quedarán a la altura que se merecen

No se ha descuidado lo más mínimo bajo el signo del Gobierno del Generalísimo Franco la cuestión de construcción, conservación y acondicionamiento de nuestras carreteras, tan necesarias para el transporte y circulación de la riqueza.

La situación de España en este punto fué muy mejorada a partir del Gobierno dictatorial del General Primo de Rivera, estableciendo impuestos especiales para la construcción de la red nacional de carreteras y firmes especiales; entonces, aun luchando con las estrecheces del presupuesto nacional, la Administración de Obras Públicas, secundada por nuestros Ingenieros, dió cima a una red de caminos que sustituyó a las vías polvorientas e impracticables de siglos anteriores.

Ahora, abandonando todo espíritu burocrático, el Ministerio de Obras Públicas y sus Servicios, que han sufrido una gran transformación, han intensificado, mejorado y ampliado estos servicios, dedicando todas sus actividades a una obra de gran envergadura, con gran amplitud de miras y que en la realidad se ha traducido en grandes progresos en esta materia, muchos de los cuales son desconocidos por la mayor parte de los españoles.

La enorme destrucción de esta clase de obras llevada a cabo durante nuestra guerra de liberación impulsó al Caudillo, apenas ésta terminada, no sólo a recomponer lo destruido, sino también a la construcción de nuevas vías de enlace, lo más prontamente posible, ya que, en los nuevos modos, la dirección responsable puede decidir y actuar rápidamente, evitando así los embrazos entorpecimientos que antes se suscitaban al plantear toda obra progresiva que no correspondiese a un fin político, ya que así lo exigía el sistema parlamentario reinante.

La construcción de nuestras carreteras, que se desarrolla con arreglo a un vasto plan de Obras Públicas, iniciativa del Caudillo, después de la guerra, tiene dos puntos esenciales: el primero recomponer todas aquellas obras destruidas, con sus mismas características, a fin de restablecer rápidamente los servicios; y el segundo la construcción de nuevas carreteras y mejora de las existentes de acuerdo con todos los progresos técnicos que el tráfico impone en la circulación moderna, sin descuidar cuanto afecta a su belleza en los paisajes, con fines de turismo.

Bajo estas dos facetas o puntos de vista se ha laborado intensamente, escogiendo en cada caso los mayores beneficios para la construcción de estas vías de circulación, siempre con un máximo de garantías en la técnica y en lo bello, puesto que la carretera no sólo encierra un valor práctico, sino también poético y espiritual y muchas veces histórico, que refleja la actividad de una nación bajo el mando de sus figuras más preeminentes; las carreteras de Napoleón, las autopistas de Hitler, las modernas pistas de Italia, son una prueba de cuanto decimos.

Todas las numerosas obras de esta clase realizadas durante el año 1942 se han efectuado con pavimentos de tipo especial, adoquinados y empedrados sobre cimiento de hormigón y riegos bituminosos.

Se han realizado también obras de trazado y acondicionamiento de algunos tramos y se ha estudiado y llevado a cabo la supresión de pasos a nivel, habiéndose quitado algunos y trabajándose actualmente en 43 obras de esta clase, cuyos presupuestos en total exceden de 17.500.000 pesetas, con lo cual se trata de evitar el gran número de accidentes de gran importancia que ocurrieron y víctimas que ocasionaron.

Un volumen considerable de obras de todas clases está en marcha, habiéndose terminado muchas de las iniciadas los años anteriores; el número de obras en ejecución, conservación y reparación de caminos alcanzó durante el año anterior la cifra de 897, afectando a 4.382 kilómetros.

La longitud de adoquinados que se están estableciendo se eleva a 45 kilómetros y los de empedrado concentrado sobre cimiento de hormigón a 143 kilómetros.

Además, correspondientes a 213 obras, habiéndose durante el año último, 3.215 kilómetros de riegos asfálticos que se estaban reparando, y sumaban 126 las obras de mejora y acondicionamiento correspondientes a 431 kms. De ellas había 55 que eran variaciones de trazado, en su mayor parte correspondientes a suprimir pasos difíciles y travesías de pueblos.

A la supresión de pasos a nivel, trabajo de gran interés, ha dedicado el nuevo Estado su máxima atención, realizando el cruce de las vías, bien echando un puente o pasarela sobre el ferrocarril o bien abriendo un túnel que en breve espacio salva este escollo. Su coste es elevado, pero necesario.

He aquí como se concretan estas obras:

Carretera de Madrid a Francia, por Irún. — Obras de supresión en curso, nueve, correspondientes a los kilómetros 158, 165, 172, 254, 278, 266; 280 y 441, por un presupuesto total

de 5.879.263 pesetas. La misma carretera, por Barcelona. — Seis obras de la misma naturaleza, correspondientes a los kilómetros 25, 188, 208, 216, 218 y 228, por un presupuesto de 2.031.798 pesetas.

Tres obras de igual índole. — Carretera de Villacastán a Vile, correspondiente a los kilómetros 154, 245 y 271 por un presupuesto de pesetas 614.285.

Carretera de Adanero a Gijón. — Dos obras iguales a las mencionadas en los kilómetros 463 y 664 por un presupuesto de 932.555 pesetas.

Carretera de Palencia a Santander. — Como en la anterior, en los kilómetros 267 y 287, con presupuesto de 965.527 pesetas.

Carretera de Ocaña a Alicante. — Igual, con un presupuesto de pesetas 505.526; como otro de 372.989 por idéntico número de obras en la de Bailén a Málaga.

Además, y para resumir, diremos que hay en curso en otras carreteras obras de supresión de 17 pasos a nivel más, con un presupuesto total de más de seis millones de pesetas.

Se trabaja también por las Jefaturas de Obras Públicas de Madrid y Segovia, activamente, en la reparación de los caminos del Patrimonio Nacional, habiéndose puesto en marcha 22 obras que afectan a unos 200 kilómetros.

Así es, en resumen, la obra que ha efectuado y sigue efectuando el Ministerio de Obras Públicas para que España, en cuanto a carreteras y vías de comunicación, quede a la altura que se merece y pueda parangonarse con las naciones que marchan en primera línea en cuanto a estos servicios se refiere.

SE DESMIENTEN SUSTITUCIONES EISENHOWER. Washington. — El Ministerio de Guerra declaró totalmente falsas las noticias por la Radio París, las cuales el Jefe del Mayor General de los Estados Unidos, General George Marshall, sería poseedor de la África del Norte, como del General Eisenhower. Igualmente ha sido de pura fantasía el acuerdo de los Generales Degaulle y respecto a África, que ha circulado estos días en Washington.

La reglamentación de las corridas de toros

Por las causas que indicábamos en nuestro primer artículo sobre el asunto, era de todo punto necesario acometer la reglamentación de las corridas de toros, a fin de devolver a nuestra característica fiesta todo el espíritu y el calor que antes tenía y que fué perdido por falas y abusos que ahora serán corregidos inexorablemente.

Al plantearse la cuestión, había que estudiar dos clases de soluciones: primeramente, soluciones de carácter transitorio, que tendrían que ser extraordinariamente energicas, de verdadera cirugía de urgencia, para durar hasta que sea restaurada en su más alto y noble grado la afición de todos los elementos que intervienen en las corridas de toros; y segundamente, de carácter definitivo, que tendrá que ir aplicándose de una manera paulatina a fin de que jamás vuelva a producirse lo que ahora había sobrevenido.

Señalamos algunas de las primeras soluciones a que nos hemos referido.

Es indispensable reglamentar los precios de venta al público de las localidades, clasificando las plazas de España en primera, segunda y tercera categoría, y las fiestas en corridas de primera y segunda y novilladas de primera y segunda. En cuanto a los precios, deben tener sobre los que regían en 1935 y 1936 el aumento medio normal que la tónica general económica del país ha adjudicado oficialmente a salarios, artículos manufacturados, valor de la moneda, etc.

Y solamente se debe autorizar aquel número de corridas que correspondan en toda España a las posibilidades actuales de ganado de lidia en condiciones de peso, bravura y casta. Para ello, cada Empresa hará su propuesta de corridas a efectuación, con la suficiente orientación y con especificación clara de diestros y ganado que propone, y el Organismo oficial correspondiente, el Sindicato Nacional del Espectáculo, a la vista de todas las propuestas, establecerá el calendario oficial para la temporada.

Son varios y distintos los extremos que habrá que tener en cuenta para la reglamentación de las corridas de toros, y de algunos otros hablaremos también.

La firme decisión con que se ha emprendido la obra, hace concebir las más halagüeñas esperanzas sobre el resultado. Bien es verdad — y justo es constatarlo — que a ello contribuya en buena parte el amplio espíritu de colaboración que reina entre ganaderos, toreros, y empresarios en la Junta Sindical del Sindicato Nacional del Espectáculo.

La reglamentación de las corridas de toros

Se reunió la Junta asesora reinando entre los reunidos la cordialidad y comprensión

Madrid. — Bajo la presidencia del director general y jefe nacional del Sindicato de Ganadería, camarada Mariano Rodríguez Torres, y con asistencia del jefe nacional del Sindicato del Espectáculo, volvió a reunirse la Junta Sindical asesora encargada del estudio de asuntos relativos a la fiesta de toros.

El presidente hizo la presentación a los componentes de la Junta del representante en ella del Sindicato Nacional de Ganadería, don Juan Pedro Domeq, y del de la Dirección General, don Félix F. Turegano.

Con dichas representaciones, la Junta Sindical quedó integrada por los siguientes miembros: Don Juan Pedro Domeq, por parte de los ganaderos y don Félix F. Turegano, como representante de los servicios de ganadería; don José Alonso Orduña, por empresarios; Marcial Landra, Nicanor Villalta y José Mejías "Bienvenida", por los diestros; Juan Valenciano, por novilleros y camaradas Capdevila y Bellón por los cronistas de toros.

A la mencionada Junta se agregaron representaciones de los empresarios de provincias, apoderados y subalternos, al tratar de los asuntos a ellos concernientes.

En la reunión de ayer se avanzaron notablemente las deliberaciones en curso, y quedó de manifiesto, una vez más, la

En Túnez las fuerzas del Eje han penetrado profundamente en diversas posiciones adversarias

Al S. de Bou Arada se capturaron más de 2.500 prisioneros y destruyeron además 20 cañones y 10 tanques. — 12 buques mercantes británicos y norteamericanos han sido hundidos últimamente a la costa del Africa del Norte

Un corresponsal de guerra telegrafía que Trípoli está virtualmente en poder del octavo ejército

Roma. — Las fuerzas del Eje han continuado sus ataques en la región de Túnez y han realizado una profunda penetración en las posiciones del adversario, aprovechando el desorden reinante en las filas contrarias a consecuencia del primer choque.

Las tropas del Eje ocuparon importantes posiciones en las montañas, entre ellas un collado situado al N. de Bou-Arada que los ingleses defendieron encarnizadamente. El adversario tuvo que batirse en retirada.

Al S. de Bou-Arada las fuerzas perseguidoras avanzaron de 10 a 20 kilómetros y capturaron más de 2.500 prisioneros y numerosos muertos. Se destruyeron además 20 cañones y 10 tanques.

La aviación del Eje ha ametrallado sin tregua las columnas británicas y ha infligido al adversario cuantiosas bajas y grandes pérdidas materiales.

COMUNICADO FRANCÉS

Londres. — Comunicado del Cuartel General francés del Africa del Norte:

La acción ofensiva del enemigo perdió en intensidad en el día de ayer.

En los valles de Get-el-Kebr nuestras fuerzas reforzadas por elementos británicos, efectuaron un avance de varios kilómetros.

Un intenso ataque enemigo efectuado al N-O de Kairouan fué contenido y en parte rechazado.

Las tropas norteamericanas participan en estas nuestras operaciones.

Una ofensiva adversaria contra nuestras posiciones que dominan el acceso a Kairouan, a 30 kilómetros al O. de esta ciudad, fracasó totalmente, y se capturaron más de 200 prisioneros.

En el Sahara occidental, al ocuparse Serdelles-el-Barca, se consumó a consecuencia de esta operación el cerco de Ghat por nuestras tropas.

LA SITUACION DE TRIPOLI

El Cairo. — Un corresponsal de guerra telegrafía a esta capital que Trípoli está virtualmente en poder de las fuerzas del 8.º ejército británico.

Los carros de asalto han concurrido a la ciudad y avanzan rápidamente a través de los campos de El Azizia con el objeto de cortar la carretera de la costa que conduce a Zura por el cual tienen que retirarse las fuerzas de Rommel.

En las últimas horas la retaguardia de Rommel opone mayor resistencia, interpretándose con esto que el jefe alemán dese tomarse mayor tiempo para evacuar la mayor cantidad posible de material.

Radio Marruecos anunció en el día de ayer que el octavo ejército británico reorganizó sus fuerzas en la mañana de ayer con el objeto de desencadenar la ofensiva final inmediatamente.

TRIPOLI, EVACUADO

El Cairo. — El corresponsal de la Agencia Reuter comunica que Trípoli está siendo evacuado.

Los diplomáticos del Eje en Chile abandonarán el país al recibir los salvoconductos dirigirán a la Argentina

Castelverde, que se encuentra sobre lacosta, fué ocupado al mediodía de ayer.

SE HA INICIADO LA PENETRACION EN TRIPOLI. Londres. — La radio Maruecos anuncia que las vanguardias del octavo ejército británico han iniciado la penetración en los arrabales de Trípoli.

Señala que Homs está particularmente incendiada y que se ha iniciado la evacuación de Trípoli.

12 BUQUES MERCANTES HUNDIDOS. Roma. — Doce buques mercantes británicos y norteamericanos han sido hundidos en diversos puntos de la costa del

N. de Africa en el día de las 48 horas últimas.

do se han mantenido contra varios ataques nos bolcheviques.

En el Cáucaso occidental proseguido las tentativas de penetración de los soviets.

Continuaron también de ayer los ataques al norte del Don, donde se ve que los alemanes han roto el campo de

En la región de Vellin han fracasado los ataques bolcheviques, quienes prendieron otros ataques al Sur de Ladoga sin obtener resultados positivos.

Los defensores de Stalingrado.

La señora de Roosevelt preconiza la concesión del derecho electoral a los ciudadanos que hayan alcanzado los 18 años

Washington. — La señora de Roosevelt publica un artículo en la Prensa norteamericana preconizando la concesión del derecho electoral a los ciudadanos que hayan alcanzado los 18 años de edad.

Hace resaltar la importancia de las funciones que en la vida de la nación desempeña hoy la juventud.

Saca la consecuencia de que si una persona es apta para la guerra a los 18 años de edad debe serlo también para intervenir en el rumbo político de su país.

Los diplomáticos del Eje en Chile abandonarán el país al recibir los salvoconductos dirigirán a la Argentina

Buenos Aires. — Cuando los diplomáticos del Eje en Chile tengan los salvoconductos, abandonarán esta capital, dirigiéndose, de tránsito, a la República Argentina.

Aquí podrán permanecer los días indispensables para marchar a su país.

La guerra submarina. Buenos Aires. — El diario "La Razon" publica una información de Nueva York hablando de la guerra submarina.

Asegura que Alemania tiene hoy cerca de 350 submarinos y construye 33 mensuales. Manifiesta que, en la próxima primavera tendrá setecientos sumergibles.

Alemania — añade la información — ha construido submarinos de gran desplazamiento y gran radio de acción, pudiendo navegar durante sesenta días sin recibir aprovisionamientos de ninguna clase.

Estos nuevos grandes sub-

La Falange de Barcelona dedicará un homenaje al EJERCITO

Barcelona. — La Falange de Barcelona prepara para el día 26, aniversario de la liberación de la ciudad y primero de la visita del Caudillo, un ferreo homenaje a las fuerzas del Ejército de Franco.

Todos los afiliados al Partido se concentrarán en el Paseo de Gracia por donde desfilarán las tropas de la guarnición.

Los pueblos de Igualada, Sitges y San Sadurn de Noya han conmemorado hoy con extraordinaria solemnidad el IV aniversario de su liberación.

En Igualada presidió los actos el Gobernador Civil, camarada Correa. En Sitges se descubrió una lápida con los nombres de los vecinos del pueblo caídos por Dios y por España. También se inauguró la Casa de la Falange. En San Sadurn de Noya se celebró un importante acto Nacional Sindicalista.

Visitaron las ruinas del Alcázar.

Mañana domingo postulación de «Auxilio Social»

Resumen nacional. La Palma. — Procedente de América, de paso para Tenerife, ha llegado a este puerto el buque-tanque español "Gobco".

Cádiz. — Ha llegado cargado de cereales y procedente de Argentina, el buque "Monte Albuca".

Toledo. — Por la mañana llegaron a esta ciudad los 52 Delegados Provinciales de Trabajo que en Madrid asistieron a unas conferencias que ha organizado el ministerio del Trabajo.

Visitaron las ruinas del Alcázar.

Instituto de Estudios de Administración Local

Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos

Desde el 20 hasta el 28 del corriente queda abierta en las Oficinas del Instituto de Estudios de Administración Local (García de Morato, núm. 7) la matrícula para tomar parte en los cursos necesarios con el fin de obtener el diploma de arquitecto-urbanista, ingeniero de caminos-urbanistas e ingeniero industrial-urbanista.

Los cursos serán dos, seguidos de las pruebas oportunas. Durante este primer año y en los meses de febrero a mayo, se desarrollarán las enseñanzas del primer curso:

1. Generalidades de urbanismo.
2. Legislación y administración urbanística.
3. Servicios urbanos, primer curso.
4. Esquemas urbanos.

Las enseñanzas tendrán lugar en los días lunes y viernes de cada semana, de 7 a 9 de la tarde. Constarán de un promedio de 27 lecciones en cada materia desarrolladas en dos horas semanales con excepción de esquemas urbanos que por su carácter eminentemente práctico requerirán cuatro horas durante la semana.

El cupo de matrícula tendrá el límite que determine la capacidad de los locales, por lo cual los aspirantes para el caso de que procediera la selección, deberán consignar sus méritos y circunstancias profesionales que el Consejo de Centro comprobará en su caso.

Los derechos de matrícula serán de pesetas 160 por curso completo.

Serán profesores titulares de dichos cursos, respectivamente los señores don Gaspar Blein Zarazaga, don José Gascón y Marín, don José Paz Maroto, y don Abelardo Martínez de Lamadrid y don Germán Valentin Gamazo.

Se cuenta con la colaboración como conferenciantes de los señores siguientes:

Don Francisco Iniguez don Pedro Bidagor, don Pedro Murugus, don César Cort, don Gonzalo de Cardenas (para de manifiesto, una vez más, la

La guarnición de la Martinica se adhiere a la Francia combatiente

Washington. — El jefe de la guarnición francesa de la isla de la Martinica Sarret, ha enviado su adhesión al Cuartel general de la Francia combatiente en los Estados Unidos.

Y dice Sarret en su carta: "La mayoría de la población de las Antillas francesas es favorable a la causa de las naciones unidas".

Una reunión en los Comunes

Para discutir presupuesto. Londres. — Ayer, en la reunión para discutir el presupuesto humano (reservadas) por cuenta de la